



SENTHEIM INFOS

avril 2011

Le mot du maire

Chères Concitoyennes, Chers Concitoyens,

Si ce printemps 2011 marque les esprits par son caractère estival, les élections cantonales marquent le paysage politique par la désertion des urnes par plus de la moitié des électeurs, avec, à peine, 45% de participation pour les deux tours sur le plan national.

La situation de notre canton est heureusement meilleure, avec une moyenne de 55% pour les 2 tours, mais on constate néanmoins une baisse importante par rapport aux 3 précédentes consultations.

Qu'arrive-t-il à notre démocratie ? Alors que de l'autre côté de la Méditerranée, des femmes et des hommes meurent pour une vie plus libre, plus juste, plus fraternelle, une partie des Français, fait la fine bouche devant le symbole que représente le droit de vote.

Ayons présent à l'esprit que notre système politique n'a rien d'éternel et qu'il faut en permanence veiller à préserver, à défendre notre devise « Liberté, Egalité, Fraternité » et cela doit se traduire par notre volonté, notre engagement à faire vivre notre démocratie.

Les organisations associatives, syndicales ou politiques constituent autant de lieux où chaque Français peut donner un sens à la vie démocratique.

Suite à l'exercice de leur droit de vote et leur devoir civique, les électeurs ont élu, le 27 mars, au poste de Conseiller Général, Laurent Lerch, Maire de Masevaux. Après les 3 mandats successifs de Jean-Luc Reitzer, Maire de Niederbruck, il représentera notre canton au Conseil Général à Colmar. Nous comptons sur lui pour soutenir avec détermination tous les projets de notre secteur et nous l'encourageons dans cette démarche.

Pour ce qui est des projets de la commune, les différents chantiers sont en bonne voie.

Celui du lotissement se terminera au cours de ce mois, le revêtement devrait être posé en début de semaine prochaine, puis ce sera le tour des candélabres. Les premières constructions verront le jour au cours de l'été. A l'heure actuelle, 12 parcelles font déjà l'objet d'une réservation. Au cours du mois de mai, je signerai les premiers actes de vente.

Le chantier des ateliers municipaux entre dans sa dernière étape avec la pose de carrelage, les travaux de peinture et la finition des travaux de voirie. L'occupation des lieux peut maintenant être envisagée au début de l'été.

Enfin, les travaux de voirie (rue des Vergers, rue Neuve et rue de la Gare) entrent dans une nouvelle phase, celle des branchements des particuliers, dans le cadre de la mise en souterrain des réseaux secs. D'ici deux mois, ces rues devraient retrouver leur calme.

Chères Concitoyennes, Chers Concitoyens,

Ce printemps est, pour la Municipalité et le Conseil Municipal, un temps fort car nous voyons aboutir des projets qui ont fait l'objet de longs mois d'études et de préparation. Celui du lotissement est l'aboutissement du travail entamé par plusieurs municipalités dont je me plais, ici, à souligner la détermination et la réussite dans la constitution de la réserve foncière qui a permis cette réalisation.

Bernard HIRTH



Pompiers : 18 depuis un poste fixe, 112 depuis un portable

Mairie : 03.89.82.52.03

Ecole élémentaire "Les Tilleuls" : 03.89.82.53.96

Ecole maternelle : 03.89.82.87.17

Presbytère : 03.89.82.52.74

Site Internet : www.sentheim.fr

Bulletin élaboré et imprimé par le comité consultatif communication
Responsable : M. Bernard HIRTH

Ne pas jeter sur la voie publique

FLEURIR SA MAISON

Avec l'arrivée du printemps, aspirez-vous à voir votre maison fleurie ? Pour faciliter vos achats de fleurs, la municipalité a décidé de vous faire bénéficier des tarifs préférentiels accordés à la commune.

Si vous êtes intéressé, veuillez compléter le bon de commande joint à ce numéro de *Sentheim Infos*, l'accompagner de votre règlement (*libellé à l'ordre des établissements ZIEGLER*) et faire parvenir le tout à la Mairie **avant le 18 avril**.

La livraison aura lieu le 6 ou 7 mai et vous en serez averti.

Marc PERRIN

FLEURIR SON VILLAGE

Dans le but de mieux fleurir le village, la municipalité a décidé d'offrir à chaque logement (appartement ou maison) de la Grand'rue :

- soit une jardinière contenant trois pieds de fleurs,
- soit 8 pieds de fleurs sans jardinière.

Les personnes intéressées sont priées de se faire connaître en mairie avant le **18 avril** en retournant le bulletin ci-dessous.

Nom, prénom :

Adresse :

3 fleurs avec jardinière

8 fleurs sans jardinière

TOUJOURS SOLIDAIRES AVEC TERRE DES HOMMES ET LE RELAIS "FAISONS RECULER LA MISÈRE"

Comme l'an passé, Terre des Hommes et le Relais se sont associés pour le ramassage annuel de vêtements.

"Le Relais Est" maintient courageusement ses emplois et développe des liens étroits de partenariat avec le Burkina Faso pour le recyclage de vêtements.

Dans le Haut Rhin, nos locaux de vente permettent aux personnes démunies de s'habiller à petits prix.

Dans différents pays du Sud, Terre des Hommes France 68 réalise des projets de développement avec ses partenaires. Que cela soit en Inde, au Bangladesh, au Burkina Faso, au Mali, en Côte d'Ivoire à Madagascar, en Haïti, notre association se mobilise pour soutenir nos partenaires pour un meilleur accès à la nourriture, la santé, l'éducation et la formation.

Pour mener à bien nos actions,

***une journée annuelle de ramassage de vêtements est organisée dans tout le Haut-Rhin
samedi 21 mai 2011.***

Vous pourrez mettre vos sacs de vêtements devant votre porte à partir de 8h.

D'avance, nous vous remercions pour votre participation.

Marie HINGRE

Pour Terre des Hommes - Association Locale 68

OPÉRATION HAUT-RHIN PROPRE

Ce matin du samedi 2 avril, sous un soleil radieux, élèves, parents, membres d'associations, de la municipalité et du conseil municipal des enfants, s'étaient rassemblés dans la cour de l'école élémentaire, fin prêts pour le grand nettoyage de printemps de la commune de Sentheim.

Après s'être munis du parfait équipement, à savoir gants en caoutchouc, sacs de plastique, voire même pinces spéciales... Cinq groupes partirent à l'assaut des endroits les plus stratégiques du village ! Au bout de deux heures de travail consciencieux, tous avaient redonné à la nature, la propreté dont elle a besoin pour sa flore et sa faune.

Cette matinée se termina par une joyeuse collation bien méritée et fort appréciée de tous.

Le comité consultatif "Environnement et Cadre de Vie" remercie chaleureusement tous les volontaires qui ont donné de leur temps pour redonner à notre village un peu de propreté.



VAGUE DE CAMBRIOLAGES À SENTHEIM

Pour lutter contre la vague de cambriolages qui, à l'heure actuelle, sévit dans la région, merci de bien vouloir signaler les personnes ou véhicules suspects à la gendarmerie de Masevaux.

DÉCHETTERIE VERTE

A partir du 2 avril et jusqu'au 29 octobre 2011, la déchetterie verte, route de Soppe-le-Haut, passe aux horaires d'été :

**tous les samedis non fériés de 14h à 17h,
tous les mercredis non fériés de 9h à 12h.**

Nous rappelons que cette déchetterie accepte tous les déchets verts tels que déchets de jardin, taille des arbres ou arbustes, gazons...

Pour un bon fonctionnement, merci de bien vouloir respecter les emplacements de dépôt et de ne pas déposer les végétaux dans des sacs poubelles. **Si trop de dérives sont constatées durant le mois d'avril, nous serions contraints de revoir les horaires d'ouverture en libre service.**

Marc PERRIN
Adjoint chargé de l'environnement

INQUIÊTE, ROSALA ?

Rosala : Notre colonie augmente tous les ans. Tu te rends compte, il y a une vraie surpopulation. Il y a même des cigognes que je ne connais pas : un comble ! Il va falloir que j'enquête pour savoir d'où elles viennent et surtout où elles ont l'intention de s'installer.

Storki : Il y a un beau nid, tout neuf, à Bourbach-le-Bas et il n'est pas occupé !

R : A ce rythme-là, il faudrait construire des HLM pour toutes ces nouvelles ! Tu devrais faire une demande à la mairie, ce ne serait pas un luxe. Quand je pense que ces jeunes de trois ans veulent nous piquer nos nids. De vrais paresseux : « C'est trop fatigant après ce long voyage. »

S : Les nids près de la Doller sont habités tous les deux.

R : Je crois que je vais faire une loi, comme en Chine, pour que la natalité soit contrôlée. As-tu vu Suzie se pavaner autour de ses cinq œufs. Ces petits, faudra les nourrir !

S : Jalouse et vexée, voilà ce que tu es, avec ton unique œuf. De plus, ce n'est pas ton affaire. Mêle-toi de ce qui te regarde !

R : Même pas vrai, je m'en fiche de Suzie ! Aujourd'hui, j'ai encore vu plein de chiens se balader sans laisse sur la piste. Leur maître sera bien avancé quand leur chien causera un accident.

S : La liberté, c'est bien, mais il y a des limites.

R : Regarde ! Les gendarmes patrouillent. Il n'y a pas que les hirondelles qui reviennent au printemps.

S : Ferme ton bec ! Tu es injuste. Il y a eu énormément de vols ces derniers temps dans la vallée. Et je ne parle pas du vol des cigognes. Heureusement, les gendarmes sont là !

R : Les gens n'ont qu'à verrouiller, portes et fenêtres. D'ailleurs, on les entendrait moins rouspéter contre leurs voisins et autres politiciens.

S : Je n'ai pas compris ce que tu marmonnes !

R : Je vais t'acheter un sonotone ! De toutes façons, tu n'entends que ce que tu veux !

S : En tous les cas, j'entends fort bien le bruit que font les bricoleurs du dimanche : tondeuses, perceuses à percussion, scies...

R : Les gens rouspètent aussi à cause des travaux dans le village. Il y a des désagréments !

S : Les gens se plaignent quand la commune ne fait rien, mais aussi quand elle lance des travaux. Faudrait savoir !

R : Une des seules rues utilisables est la rue de Mortzwiller avec ses trous !

S : On les bouchera quand les autres rues seront de nouveau ouvertes... Arrête, Rosala, un de ces jours tes bavardages te retomberont sur le Deckel (tête) !

Françoise NAEGELEN alias Rosala la cigogne

IDENTIFICATION DES BOÎTES À LETTRES

Pour simplifier le travail du facteur et la distribution de votre courrier, il est vivement recommandé d'indiquer clairement sur votre boîte à lettres votre(vos) nom(s) et prénom(s) ainsi que votre adresse (n° et nom de la rue).

Par avance, nous vous en remercions.

BÉNÉDICTION DU CHEMIN DE CROIX

Le Conseil de Fabrique est fier et heureux de vous informer que la bénédiction du Chemin de Croix de Jean-François Mattauer qui orne l'église de Sentheim aura lieu le vendredi 15 avril à 19h30.

Vous êtes tous cordialement invités à cette cérémonie, qui sera présidée par l'Abbé Hubert Schmitt, Vicaire Episcopal.

A l'issue de la cérémonie, un verre de l'amitié sera servi à l'AMOS.

Venez nombreux.

Damien Rollinger
Président du Conseil de Fabrique

16^{ème} ÉLAN DES DAIMS

Le dimanche 15 mai aura lieu la 16^{ème} édition de la course pédestre « L'Élan des Daims ». Cette course de moyenne montagne est inscrite au Trophée des Vosges et se déroule sur 15 km. Des courses pour les jeunes sont organisées dans le parc de la Maison Saint Jean. Coureurs aguerris ou amateurs, tous y trouveront leur compte, en découvrant notre contrée en petites ou grandes foulées. Tous les coureurs repartiront avec un souvenir.



Les records à battre sont toujours de 56mn 48s pour les hommes et 1h 5mn 47s pour les féminines. Le bulletin d'inscription à la course est joint à ce magazine.

Nous attendons plus de 300 coureurs, sur les différentes courses, venant d'Alsace et de tous les départements environnants. La réussite de cette course dépend de la participation de plusieurs dizaines de bénévoles. Rejoignez-nous lors de cette journée très sympathique, cloturée par un repas pris en commun, en contactant Annick Ehret ou Daniel Zutter.

Vous pouvez également vous joindre à nous lors de notre prochaine réunion d'organisation de la course, le lundi 18 avril à 20h15 à l'Espace Schuffenecker.

Daniel Zutter
Président de Sentheim Animations

PERMANENCES D'ACCUEIL CARITAS

L'équipe de CARITAS vous propose des aides à l'accompagnement scolaire, ponctuellement des aides alimentaires, matérielles ou administratives. Nous mettons également à disposition les offres d'emploi de notre région actualisées chaque semaine.

Les permanences se tiennent **tous les jeudis de 14h à 16h** au 10, rue de l'Église à Masevaux.

Tél. : 06 89 77 22 80 ou 03 89 38 04 90

Pour l'équipe Jeannine DEMEY



A NOTER SUR VOS AGENDAS

Dimanche	10 avril	: Bourse aux livres, vieux papiers, cartes postales, vinyles, CD organisée par Farandol'ler
Vendredi	15 avril	: Bénédiction du Chemin de Croix de Jean-François MATTAUER
Vendredi	22 avril	: Tournoi blitz organisé par le Cercle d'Échecs
Lundi	25 avril	: Concours de pêche à l'étang Marcel
Dimanche	1 mai	: Sortie communale
Vendredi	6 mai	: Portes ouvertes et vente de plants aux jardins d'ICARE
Dimanche	8 mai	: Marche gourmande (Kasnackamarch) organisée par les Sapeurs Pompiers
Mercredi	11 mai	: Don du sang à l'AMOS
Vendredi	13 mai	: Portes ouvertes et vente de plants aux jardins d'ICARE
Dimanche	15 mai	: 16 ^{ème} édition de l'Élan des Daims organisée par Sentheim Animations
Samedi	21 mai	: Ramassage de vêtements organisé par Terre des Hommes - Association Locale 68

Si vous voulez faire paraître un article dans **SENTHEIM INFOS** (annonce d'une manifestation, description de votre association...) contactez **Marc PERRIN Mairie de SENTHEIM** ou envoyez un courriel à marc.perrin@estvideo.fr

Date de la prochaine parution de SENTHEIM INFOS vers le 10 mai 2011